

Voces de los pueblos

Cañada de Calatrava

Información local

Está siendo muy elogiada la actuación del Presidente del Consejo municipal, quien, con un alto espíritu de justicia ha impuesto multas a industriales y particulares por contravenir las ordenanzas municipales.

Aquí cada individuo vivía a su capricho, sin sujetarse a la ley ni al derecho. Un comerciante creía, por ejemplo, que estaba dando la carne demasiado barata y un buen día, por propia iniciativa, sin contar con nadie, elevaba el precio a su arbitrio. Que un vecino cualquiera se le antojaba llevarle a un pariente de Ciudad Real unas cuantas docenas de huevos mientras en la localidad carecían de ellos hasta los enfermos, pues con luego decir que no habían leído el bando que prohibía sacar artículos, arreglado. Y no es así: la ley es ley para todos y nadie tiene derecho a ignorarla.

Es muy significativo. El pueblo trabajador y ecuanime, con la actuación enérgica de su Presidente, ve iniciarse sus anhelos de justicia, ya que en la localidad, como en otros muchos pueblos de la provincia, sólo ha existido la arbitrariedad del caciquismo y el régimen de compadrazgo, y ahora todos esos viejos resabios tan infaustos para la buena marcha de la Administración y de la prosperidad colectiva han caído hechos añicos con sólo que el Presidente de la Corporación sienta la intangibilidad de la verdadera Justicia, esto es, no sentirse coaccionado por parentescos, amistades, ni intereses creados. Ese es el camino.

Socorro Rojo Internacional

En la nota que hizo pública el día 19 el Comité Local relativa a la distribución de los beneficios obtenidos en su función del 9 de los corrientes, hay dos errores:

Refiriéndose a las entradas vendidas dice 375 en lugar de 357 que son las que en realidad se vendieron.

También por error se ha publicado que el porcentaje correspondiente al Comité Local así como el del Comité de Refugiados, era de pesetas 28,25 siendo efectivamente de pesetas 38,25 a cada uno de los mencionados Comités con arreglo al 20 por 100 de la liquidación.

Hay, además una omisión involuntaria: El asociado Juan Pérez entregó con destino al fondo local, cinco pesetas.—C.

Almagro

Por iniciativa de nuestro Radio, se ha llevado a cabo en ésta el Día de Ayuda a Madrid, al que han colaborado todos los Partidos y Sindicatos y cuyo resultado ha sido el siguiente:

- 15 patos.
- 6 sacos de harina.
- 20 arrobas de aceite.
- 15 reses lanaras.
- 10 cajas de Mostillo.
- 350 arrobas de vino.

Estos víveres se han comprado con el importe de las recaudaciones y ya se han ofrecido al Ayuntamiento de Madrid para que envíe camiones a por ellos en virtud de que nosotros carecemos de medios de transporte. Este Ayuntamiento ha sido el encargado de reunir todas las recaudaciones y hacer el ofrecimiento al de Madrid, haciendo constar ser iniciativa del Partido Comunista.—C.

Anchuras

Viveres para el Frente

Donativos hecho por la Colectividad Marxista de Anchuras, (C. Real), al Teniente Coronel Bueno, de la 4.ª División, por intervención de nuestro camarada Maximiliano Espinar.

- 16 fanegas de trigo.
- 15 corderos grandes.—C.

Moral de Calatrava

Consejo Municipal

Ha quedado constituido en la forma siguiente: Presidente, Alfonso Ruiz Trujillo, U. G. T.; teniente alcalde primero, José María Naranjo Bados, J. S. U.; segundo teniente alcalde, Fernando Gómez Rodríguez, P. C.; tercer teniente alcalde, Antonio Céspedes Céspedes, J. L.; consejero síndico, José Fernández Núñez I. R.; depositario de fondos, Pascual Ferrer Cortijo, A. S.; comisión de industria, José Fernández Núñez y Antonio Castro Sancho, J. S. U.; bodegas del Frente Popular, José María Naranjo Bados; abastos, Antonio Ferrer Cortijo, A. S.; Manuel Cuevas Carrillo, U. R.; Miguel Campos Laguna, C. N. T.; obras públicas, Aurelio Salvador Gómez, U. G. T.; Antonio Céspedes, Fernando Gómez Rodríguez y Juan Manuel López García, U. G. T.; artes blancas, Pascual Ferrer Cortijo y Ramón Almaguera Trigo, C. N. T.; fluido eléctrico, Fernando Gómez Rodríguez y Juan Manuel López García; hacienda y beneficencia, Pascual Ferrer Cortijo y Ramón Almaguera Trigo; policía urbana y rural, Antonio Castro Sancho y José María Naranjo Bados; fincas urbanas, Aurelio Salvador Gómez y Antonio Céspedes Céspedes; comité agrícola, Juan Manuel López García; productos de la tierra, José Fernández Núñez y Miguel Campos Laguna; pastos, Pascual Ferrer Cortijo y José Fernández Núñez. Salud y acierto.

Por las Juventudes Libertarias de Almagro, se ha celebrado una velada teatral en el Teatro Cervantes, poniéndose en escena el drama en cuatro actos "TIERRA Y LIBERTAD", el público que llenaba el salón, acogió con benevolencia a los artistas.

Infantes

S. R. I.

Este S. R. I. local, fué invitado por el de nuestra capital, para que si podía mandara un donativo conque atender a cubrir las necesidades más penurias de las mujeres y niños que estuvieron cautivos del traidor Cortés, en el Santuario de la Cabeza y que hoy se encuentran solícitamente atendidos por rojos de quien tan mal les había hablado en sus diarios rebuznos el cien veces traidor Duque de la Monna. Esta directiva consciente de sus deberes, de los que nunca ha renegado, mandó seguidamente a Valdepeñas, para que saliera en la expedición que tenían preparados para Viso del Marqués donde se encuentran los Refugiados, lo siguiente:

- 31 vestidos para niñas, varias tallas, 172 pesetas.
- 25 pantalones para niños, varias tallas, 142 pesetas.
- 32 pares de calcetines, varios tamaños, 22,40 pesetas.
- Total del envío, pesetas 336,40.

Desde luego que los camaradas directivos se sentirán orgullosos al extender los beneficios de tan noble institución a necesitados de fuera de la localidad; por algo pertenecemos a la Internacional.

Partido Comunista

Expulsado

Ha sido expulsado de nuestras filas por diferentes motivos, el ciudadano Ceferino Terrero Martín.

Reunión de Célula

Hoy sábado, a las ocho de la noche, se reunirá la Célula de Campesinos, núm. 6.

Esperamos la puntual asistencia por los muchos e importantes asuntos.

Socorro R. Internacional

A todos los hombres y mujeres honrados. A los amigos de la justicia y la libertad

La primera preocupación que se apoderó del Socorro Rojo Internacional al estallar el movimiento fascista, fué como poder hacer frente a los enormes trabajos de solidaridad y las exigencias de ayuda a los combatientes sin los fondos necesarios.

Algunos ejemplos hablan alto de nuestras simpatías entre los antifascistas y del apoyo que generosamente nos prestan las secciones y organizaciones antifascistas de esta localidad, para con las circulares pro víctimas que nos mandó nuestro Comité Provincial. Dichas secciones contribuyeron con el donativo que a continuación detallamos.

Sección de Trabajadores de la Tierra, U. G. T., 200 ptas.; Sección de Albañiles, 137'45; Sección Artes Blancas Alimenticias, 51'50; Sección de Pastores y Lecheros, 50; Sección del Comité de Gañanes, 25; Sección de Obreros en Piel, 28'50; Sección de Oficios Varios, 167'80; Sindicato C. N. T., 72'20; Comité del Socorro Rojo local, 400.

Total recaudado en beneficio pro víctimas, 1132'45 ptas.

Ultimamente hemos recibido una nueva prueba de las simpatías con que cuenta nuestra organización. La 17 Brigada mixta, Grupo de Caballería, Batallón José Serrano, hace para este Hospital de Sangre, un donativo de 672'50 pesetas.

Camaradas, hoy a los 10 meses de lucha, el Socorro Rojo de España se siente orgulloso de la obra realizada.

La parte mas considerable de lo creado forma ya cuerpo indivisible con los organismos oficiales con la intendencia y sanidad militar y civil creadas por el pueblo a través de heroicos combates contra el fascismo invasor. La guerra continúa cada vez con más dureza lo que empezó siendo un levantamiento de generales traidores se ha convertido en la lucha de un pueblo contra su invasores, contra el fascismo pardo y negro, aspirantes a colonizadores de nuestro suelo. Esperan al Socorro Rojo tareas grandiosas hasta conseguir que el ejército republicano aplaste para siempre a los ejércitos extranjeros y mercenarios, continuaremos el trabajo de la solidaridad con el paso cada vez más firme y decidido, sabiendo que han depositado en nosotros su confianza millones de personas en cuyo pecho alientan ideas de justicia y de paz.

Haremos honor a esa confianza, sosteniendo en alto para el Socorro Rojo, la gloriosa bandera de la Cruz Roja del antifascismo de la gran organización de ayuda y de solidaridad del pueblo español.

Miguelurra, mayo 1937.

FRANCISCO GOMEZ,
secretario general del Comité de Socorro Rojo Internacional.

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios



Consejería de Agricultura y Ganadería

A los Consejos Municipales, Comités Agrícolas, Colectividades y labradores de la provincia

Estimados camaradas:

Ahorrémonos en este instante las exposiciones dramáticas conducentes al convencimiento, ya que suponemos que a todos y cada uno de los organismos e individualidades a que nos dirigimos, anima un mismo deseo: el de ver recogida con la máxima urgencia posible la cosecha del año actual, que supone una de las garantías más sólidas para nuestro triunfo ante las hordas mercenarias e invasoras y para nuestra economía nacional a la par que una esperanza halagadora para todos los hogares de nuestro País.

De la misma manera, con idéntica fe y tesón con que los combatientes aspiran a cosechar brillantes jornadas para nuestra victoria en los frentes de batalla, debemos comportarnos nosotros en la retaguardia en la tarea que demanda y exige todas nuestras actividades, todos nuestros esfuerzos. Nuestro Ejército Popular no tiene horas señaladas para el combate en defensa de nuestras libertades y de nuestra independencia y, por tanto, quien sujete su trabajo, pues, en estos supremos instantes a una jornada de trabajo, debe ser considerado por todo antifascista como un colaborador del fascismo internacional, aunque cuente con el amparo de un carnet Sindical o Político.

Hay que evitar a todo trance, aunque para ello tengamos que caer rendidos en los cortes de trabajo, que la aviación criminal y monstruosa destruya una sola espiga, producto de nuestros desvelos, trabajos y sinsabores.

Campesinos manchegos, mujeres campesinas, chavales que aprovechen para empuñar una hoz; todos deben acudir presurosos al campo sin otra ambición personal, económica ni moral, que la de dar su último aliento por la causa antifascista en bien de que nuestra cosecha no sea abrasada por la aviación negra, según amenazan las raíces fasciosas.

Tanto los organismos responsables citados como los individuos, deben dar exacto cumplimiento a las siguientes instrucciones:

De diez en diez metros de siembra se abrirán calles laterales de cuatro metros de extensión, cuidando muy bien de rastrear o desterronar el rastreo, para que sirvan de cortafuegos e igual tarea se realizará después en sentido inverso hasta dejar como máximo cuadros de siembra que midan por sus lados esos diez metros solamente.

El saque de las mieses debe realizarse al unísono de la siega, lo que quiere decir que los carros deben marchar tras los segadores.

Las mieses deben situarse en diferentes puestos estratégicos, evitándose en lo posible los grandes almares de paja en las eras, pues ello proporcionaría grandes facilidades a las realizaciones proyectadas por el enemigo.

Las máquinas segadoras, trenes de trilla y demás maquinaria y utillaje

agrícola, deben funcionar permanentemente estableciendo los turnos necesarios y tan pronto dejen de ser útiles en una localidad el Consejo Municipal, Comité Agrícola, Colectividad o poseedor de la misma, debe comunicarlo a esta Consejería para ordenar su traslado a otra.

Todos luchamos por ganar la guerra, pues para la guerra debe ser todo, camaradas.

Las azadas no deben quedar inactiva, pues que con ellas en los cortes de trabajo puede amonarse notablemente el daño en uno de esos cuadros de mies, caso de un incendio con un nuevo cortafuego.

Lo repetimos una vez más: Hay que acumular la menor cantidad de mies y de paja en las eras, poniendo en práctica todas aquellas medidas no recogidas en esta circular y que puedan contribuir a que el enemigo no pueda realizar sus criminales e insensatos propósitos.

Esperamos, pues, de todos vosotros, pongais el máximo interés en la realización de estas medidas que si bien huelgan para determinadas localidades las estimamos indispensables para otras y de esta manera ayudaréis extraordinariamente al total aplastamiento del fascismo internacional.

Cada campesino, cada mujer manchega, cada zagal útil para estas faenas, debe convertirse en un soldado más en armas contra los invasores, con el pensamiento puesto en la idea de que esa cosecha en peligro supone el triunfo de la causa antifascista.

Los Consejos municipales publicarán como bando el contenido de la presente circular.

¡A por el triunfo, campesinos manchegos!

Ciudad Real a 20 de mayo de 1937.—El Consejero de Agricultura y Ganadería, Benigno Cardoño.

Junta Provincial de Socorros de Ciudad Real

"Se ruega a los familiares de los que a continuación se citan, se presenten en la Junta de Socorros, para informarnos sobre el estado de los mismos.

Antonio Romero Joyanes, José Consegua Marín, Juan Bermúdez Rojas, Calendario Rodríguez Molló, Francisco Martínez Solís, Francisco Sánchez García, Matías Mecinas Moreno, Manuel Segura Bautista, Pedro Blanes Madrid, Juan Valles Espinosa, Juan Casares Díaz, Adrián Medina Morales."

DEPORTES

Mañana domingo se celebrará en nuestro campo de la Puerta de Granada un interesante encuentro futbolístico entre una selección de Puertollano, en cuyas filas figuran elementos de gran valía y el primer "once" de la Federación Cultural Deportiva Obrera, local.

En la alineación de los rojos—los nuestros se entiende—debutará un nuevo elemento llamado Juan Antonio.

Las alineaciones serán:

Selección de Puertollano.—Victorino; Mozos, Ortíz; Chirri, Arturo, Guzmán; Zacarías, Utierra, Ovidio, Vicente, Nacirso.

F. C. D. O., local.—Benjamin; Ruiz, Giménez; Roiloa, Solana, Medina; Baeza, Juan Antonio, Poblete, Sanz, Gutiérrez.

Arbitrará el ex jugador Manuel Cejudo.

Cit

Est

sentido

nación

que fué

Provinc

ria mi c

trabajat

dimos y

Per

que leal

cutiva p

nales pe

de crític

entraña

de parti

fortalez

una pol

dad juve

que nos

Y q

peciales

cuenta p

mi silen

nos es m

que yo p

Por

que con

las cond

de las ag

explicac

llar en f

do la gu

será son

Rec

deferen

chando

tan de d

Tod

Del

La im

po de

de mo

nas d

que f

furia j

dición

matan

(H)

"Trib

Carta

Declaración

Mart

A las pre

contesta ma

de La Line

diz), de est

y, de profes

domiciliado

na, calle de

Declara l

"1." Qu

do servicio e

en los momen

ciosas invadi

tar, y preser

Regulares, r

jero se dedi

queos y pill

de personas

numerosos r

muchas pers

ficado por s

Gobierno le

2.º Que